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皆さんこんにちは。連休は楽しく

過ごされたでしょうか。 

本日はクラブフォーラムで、先日

来問題になっているクラブの年会

費に関するお話しになりますが、そ

の関係で直前の理事会が長引き、例

会開始も遅れて大変失礼いたしました。 

さて昨日は横浜ベイスターズの筒香選手が日本球

界に復帰後の初戦で、私は J Sportsで中継を見てい

たのですが、逆転スリーランホームランを放ち、大

興奮で横浜球場は大変な盛り上がりでした。今年も

機会を見つけて横浜球場に見に行こうと思います。

この勢いで阪神を追い落とし、優勝してくれればと

思っています。 

では後ほど、クラブフォーラムよろしくお願いし

ます。 

 

 

 

・地区財団委員長より、｢2024-25年度地区補助金利用可能額訂正のお願い(お詫び)｣ 

地区補助金金額 ＄3,525 → 改)＄2,848（430,048円） 

・石黒地区幹事より、｢第 2560地区 歴代地区幹事会開催のご案内｣ 

日時：6月 20日(木)18：00～20：00 会場：ホテルイタリア軒 

・中条胎内 RC より、｢創立 30周年記念式典・祝賀会のご出席のお礼｣ 

・地区ローターアクト代表より、｢2023-24年度 地区大納会開催のお知らせ｣ 

日時：6月 29日(土)18：30～20：30 会場：ホテルニューオータニ長岡 

・RIより、5 月のロータリーレートは 1 ﾄﾞﾙ 157円です。 

・三条市共同募金委員会より、｢令和 6年度第 1回運営委員会の開催について｣ 

日時：5月 23日(木)10：00～ 会場：三条総合福祉センター 

 

 

 

◆本日の行事：「クラブフォーラム｣ 

◆本 日 の 出 席：５４名中３２名 

◆先々回の出席率：５４名中４１名 75.93％ 

(前年同期 88.68％) 

◆先週のメークアップ(敬称略)： 

4/20 中条胎内 RC 米山忠俊、森宏、安藤宰 

4/26 新会員オリエンテーション 石黒隆夫 

石川一昭、松山浩仁、森 宏 

田口実仁佳、坂内優子、涌井 敏 

5/1 三条 RC  樋口 勤、石川勝行 

5/2 三条東 RC 樋口 勤、石川友意 

＊本日の配布書類等 

・月信 5 月号(閲覧) 

・ロータリーの友 5 月号 

・週報 No.1751.1752 

・ファイヤーサイドミーティング日程のご案内 

・アンケート結果報告 

会長挨拶： 森 宏 会長 

三条北ロータリークラブ週報 

●例会日：火曜日 １２：３０～１３：３０  ●例会場：三条ロイヤルホテル ℡ 0256-34-8111 

会 長 ： 森  宏  幹 事 ： 安 藤  宰  Ｓ Ａ Ａ ： 福 岡 信 行 

  

  

三 条 北 R C ： 森  宏 会 長    

「 世 界 に 希 望 を 生 み 出 そ う 」  

「ロータリーの心で友情を深めよう」 

「 Ｇ Ｌ Ｏ Ｃ Ａ Ｌ に 活 動 し よ う 」  

例会日 ２０２４．０５．０７ №１７５３ 

 

 No.40 
 

幹事報告： 齋藤孝之輔 副幹事 

事務局：三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内 
Tel 0256-35-7160 / Fax 0256-35-7488 HP：http://www.sanjo-nrc.org 
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高橋 研一 君 花井さんと大野さんと一緒のテーブルになったので協力します。  
米山 忠俊 君 今日の例会で大野さんの笑顔を見れて嬉しく財団に協力。  
森  宏 君 本日はクラブフォーラム、宜しくお願いします。  
金子太一郎 君 大野さんの退院を祝して。  
渋谷 義徳 君 ロータリー財団ＢＯＸに協力します。  
大野 新吉 君 一カ月のご無沙汰でした。花井委員長には大変ご迷惑をおかけいたしました。  
花井 知之 君 御協力に感謝します。  
    

    

森  宏 君 協力します。  
渋谷 義徳 君 米山奨学会ＢＯＸに協力します。  
落合 益夫 君 米山奨学ＢＯＸのテーブルでしたので。  
外山 晴一 君 協力します。  
大野 新吉 君 病院食で太ったのはおそらく私位の者でしょう？69㎏入院時で 75㎏で退院、6㎏の増

でした。 
 

羽賀 一真 君 本日も切実な例会行事となりますが、よろしくお願いします。  
    

    

森  宏 君 昨日ベイスターズに復帰した筒香選手の逆転 3 ランホームランに大感激!!  
石川 一昭 君 先日、免許センターで痴ほう検査があり、合格か不合格かまだ連絡が 

ありませんがたぶん合格でしょう!! 
 

武田 恒夫 君 頭が痛いです。  
齋藤孝之輔 君 井上尚弥の勝利に。 

 
 

第 11回 役員理事会議事録  

開催日時 令和 6年 5月 7日（火）11：30～12：30 

開催場所 三条ロイヤルホテル 

出席者 

出席数 １５名（委任状 ２名）/１６名  オブザーバー １名 

森 宏、武田恒夫、丸山 勝、安藤 宰、佐藤義英、福岡信行、松山浩仁、石川友意 

石川一昭、斎藤良行、石黒隆夫、野崎喜嗣、外山裕一、長谷川哲昌、齋藤孝之輔 

羽賀一真(ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ) 

協議事項 協議結果 

1. 

 

｢春の宴」～親睦を深めよう！～4月夜例

会決算報告の件 

 承認 

2. ｢会長幹事ＳＡＡ慰労会｣企画案の件 日時：6月 25日(火) 18：30～ 

会場：三条ロイヤルホテル 会費：3000円 

承認 

3. 台湾東部地震における支援金のお願い

の件 

10万円支援協力 

例会で支援 BOXを回し、不足分はｽﾏｲﾙ BOXから支出 

承認 

4. にいがた緑の百年物語緑化推進委員会

より会費・「緑の募金」の件 

｢緑の募金｣BOXを例会で回す。 承認 

5. 三条市共同募金委員会運営委員の推薦

について 

会長兼任 武田恒夫会長エレクト推薦 

任期 2024.7月から 1年間 

承認 

6. 三条祭り（八幡宮春季大祭）御奉賛のお

願いについて 

1万円の奉賛金の協力 承認 

7. ｢当クラブの財政運営に関するアンケート｣

結果報告 

本日のクラブフォーラムに続く 報告 

8. その他  報告 

5 月 7 日現在累計  ４９４，０００円 
ロータリー財団 BOX  

5 月 7 日現在累計  ２６８，０００円 
米 山 奨 学 B O X  

5 月 7 日現在累計  ８４６，０００円 
ス マ イ ル B O X  
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大野 新吉 君 一ケ月のご無沙汰でした。 
花見る時には花は終わり、旅に行くときには友は居ず、長生きも楽しからずや!! 

 

渕岡 茂 君 たいしたものはありませんが、断捨離しないと運気があがらないと妻が言うものだか
ら、その最中です。誕生日を聞かされて良かったです。断捨離されるところでした。 

 

星野 義男 君 ゴールデンウィーク充分楽しみました。畑も順長です。  
野崎 喜嗣 君 協力します。  
外山 裕一 君 ＢＯＸに協力。  
佐藤 義英 君 ＢＯＸに協力!!  
丸山 勝 君 ＢＯＸに協力。  
石川 友意 君 連休中はずっとほとんど仕事でしたが、唯一孫の誕生会を開催して楽しい一時を過ご

しました。孫の成長が楽しみです!! 
 

長谷川哲昌 君 今週末 5/11 に三条市仏教会「花まつり」があります。ご協力いただいている企業の皆
様ありがとうございます。 

 

大橋 桂子 君 先日ミニコンペがありました。武田恒夫様いつもありがとうございます。特に深い意
味はございませんが、来週 14日（例会日）は私の誕生日で～す!! 

 

吉川 将人 君 この度、職業奉仕/社会奉仕活動として、三条市､市民ゼミを開催することになりまし
た。来月 6/15(土)午後 2時より、三条市中央公民館にて、『プログラミング講座』を開
きます。受講生募集につき、関心のある学生さんや社員さんなどいらっしゃいました
ら、お伝え下さい。どうぞよろしくお願いします! 

 

 

 

羽賀一真 会長ノミニー：先月行ったクラブの財政運営に関するアンケート調査の結果報告を行った。 
 

武田恒夫 会長エレクト：クラブの財政運営に関する新たなシミュレーションデータを報告し、 

年会費改正が必要な根拠を説明した。 
 

森 宏 会長：ニコニコボックスの一般財源化に関する意見を述べた。 

 

以上報告し、直前の役員理事会にお

いて、年会費改正の方向で提案があ

り、引き続き審議したのち、総会に

諮る方針となった。 

 

 

 

研修からラーニングへ、講義からファシリテーションへ その 2 
地区研修委員会 副委員長 

研修小委員会 委員長 

地区研修チーム 

関川 博 様（三条 RC） 

 

国際ロータリーでは、昨年より「研修からラーニングへ」「講義からファシリテーションへ」と強く奨

励しています。当地区でも、南雲年度より全面的に取り入れ南雲年度地区重点目標に「地区ラーニング委

員会の充実」を掲げられました。それでは、何が研修とラーニングの違いなのか？また、講義とファシリ

テーションの違いは何かを説明いたします。 

 

■研修とラーニング 

研修というと学校並びで先生（講師）がひな壇に登壇し、受講者が話を聞くというスタイルです。それ

では質問。今まで受講した数々の研修の中から記憶に残る内容をご紹介いただけますか？———どのくらい

記憶から引き出せたでしょうか。私ごとですが、記憶に残っていると即答できる研修は若い頃に受講し

た管理者研修で、講師が私に発言を求めた瞬間をよく覚えております。その内容は今でも時として引き

出しから出して自問自答しています。なぜ 40年前の記憶をいまだに覚えていて、時として使うのでしょ

本日の行事： ｢クラブフォーラム｣ 

ガバナー月信 5月号より 
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うか。ロータリーに入会しクラブ幹事となった 8 年前のこと、PETS に参加したことは覚えていますが、

その時の内容は残念ながら何一つとして記憶に残っていません。 

先ほどの、管理者研修ですが、事前に資料が配布され予習することを求められました。研修開始、直ぐ

にテストがあり、資料の理解力を試され、成績別に部屋が振り分けられ、更に研修会ではロの字テーブル

に着座し、講師はその中心に立つスタイル。資料は何もなく、次々に発言を求める進行でした。今思うと、

現在国際ロータリーが強く奨励するラーニングとファシリテーションです。 

その研修の最後に「記憶の三原則①聞いて忘れる②読んで

書いて声を出して記憶する③講師となり人に説得して理解す

る」と講師が言われた言葉は今も大切にしております。 

・研修：      聞くだけの受身なので自身の脳は働かない 

・ラーニング：自学により、「読む」「書く」そして、「意見

を述べる」自身の脳と感性が働く 

ドイツの心理学者、エビングハウスによって示されたラー

ニングモデルとは異なる学習方法によって、記憶の定着率に

大きな違いが出るというものです。 

座学で聞くだけの「講義」ではほとんど記憶しないのですが、デモンストレーションや討議をするファ

シリテーションの場合は確実に記憶する確率が向上します。 

 

■講義とファシリテーション 

講義は先生（講師）が、一方通行で進めます。多くの情報を提供するには良いかもしれませんが、ロー

タリーは学校ではないので情報を提供するだけではなく、行動し実践しなくてはなりません。今日学ん

だことを、明日には実践するのです。そこで、講義スタイルからファシリテーションスタイルにすること

を国際ロータリーでは強く奨励しています。ファシリテーションは、会議やディスカッションの問題を

より分かりやすくするプロセスであり、質の高い内容を参加者全員と共有できる仕掛けです。 

ファシリテーターは、その会議や研修の目的に向かって、テーマや問題を参加者へ投げかけます。参加

者は、ラーニングにより自身の意見や質問を事前に準備しており、積極的に意見を述べる機会を与えら

れます。様々な意見やアイディアが飛び交って良いのです。ファイシリテーターは交通整理役であり、自

身の意見は出さず中立的な立場です。参加者は自ら答えを導き出すことを体験するでしょう。 

・講義：       講師から一方通行の情報提供 

・ファシリテーション：目的に向かって、参加者が意見を述べ合い情報共有し良い答えを導く手法 

 

■今後の展開 

日本の学校教育は、依然として先生が教壇で話を進めるスタイルであり、多くの人がそれに慣れてい

ます。欧米のように先生が輪の中心で、生徒から意見や考え方を引き出すスタイルには、違和感があるで

しょう。また、自学によるラーニングも慣れないところです。しかし、その効果は絶大であり、一方的な

講義よりラーニングを行い受講者がファシリテーションすることで、記憶に留めるだけではなく、参加

した達成感や喜びすら感じることでしょう。 

ロータリーでは MyRotaryでラーニングセンターを開設し、ロータリー活動のほぼ全部を網羅するラー

ニングを準備しています。誰でもいつでも、受講することができることも自学を進めることを容易にし

ています。ロータリーは、人生哲学を学ぶ機会であり奉仕の精神を体得し、自らが職場や地域で行動する

ことを目的としております。 

「入りて学び、出でて奉仕せよ」Entertolearn,Goforthtoserve 

学びの質を向上させることでより良い奉仕活動につながると考えております。 


